

**Verband des Kraftfahrzeuggewerbes  
Baden-Württemberg e.V. (VDKBW)  
Motorstraße 1  
70499 Stuttgart (Weilimdorf)**

**Betreff: Tarifrunde 2021**

10. Juni 2021

**An die Mitglieder der Tarifkommission des Kfz-Verbandes**

**Markus May**  
Vizepräsident  
Handwerkskammer Heilbronn

Sprecher  
Arbeitnehmer-Vizepräsidenten  
Baden-Württemberg

Sehr geehrte Damen und Herren,

Markus.May@online.de

als Vizepräsidenten der Arbeitnehmerseite in den Handwerkskammern in Baden-Württemberg vertreten wir die Interessen der abhängig Beschäftigten. In dieser Funktion stellen wir uns gemeinsam gegen die Art und Weise Ihres Handelns in der laufenden Tarifrunde des Kfz-Gewerbes. Die unkommentierte Teilkündigung des Manteltarifvertrags halten wir für verantwortungslos den Beschäftigten gegenüber: der Angriff auf den Manteltarifvertrag ist ein Schlag ins Gesicht der Beschäftigten, die auch während der Pandemie zuverlässig ihre Arbeit verrichtet haben.

Noch im vergangenen Jahr haben Sie als Tarifparteien gemeinsam drei Tarifverträge abgeschlossen, die zur Überwindung der Krise beitragen konnten. Gerade in der jetzigen Situation ist es ein fatales Signal, den Manteltarifvertrag als Regelwerk für viele so grundsätzliche Fragen des Arbeitsverhältnisses teilweise zu kündigen. Mit Ihrem Schritt und den damit verbundenen Forderungen verlassen Sie unseres Erachtens den sozialpartnerschaftlichen Kurs, den die Branche in dieser Pandemiesituation mehr denn je benötigt.

Der Abbau sozialer Leistungen und die Angriffe auf tarifliche Regelungen wirken sich unmittelbar auf die Attraktivität der Branche aus und sind somit Gift für die Fachkräftegewinnung im Handwerk. Wir sind mehr als besorgt – sowohl um die Zukunft der Beschäftigten als auch die Gewinnung von Auszubildenden und Fachkräften im Kfz-Gewerbe.

Wir fordern Sie hiermit nachdrücklich auf, auf den sozialpartnerschaftlichen Kurs zurückzukehren, indem Sie die Teilkündigung des Manteltarifvertrags zurücknehmen und bei den Verhandlungen auf der Basis des geltenden Manteltarifvertrages zu verhandeln. Wir stellen uns gemeinsam hinter die Beschäftigten und fordern eine zukunftsorientierte Tarifpolitik auch im Sinne der Beschäftigten von Ihnen.

Stellvertretend für alle Arbeitnehmer-Vizepräsidenten der Handwerkskammern in Baden-Württemberg



**Markus May**

HWK Heilbronn

**Sprecher  
Arbeitnehmer-Vizepräsidenten**



**Martin Schlegel**

HWK Karlsruhe

**stellv. Sprecher  
Arbeitnehmer-Vizepräsidenten**